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AVVISO IMPORTANTE A TUTTE LE ATTIVITÀ
COMMERCIALI E PRODUTTIVE
La Eventi Soc. Coop. ha il mandato in esclusiva per 
la raccolta pubblicitaria sul Giornale del Comune di 
Castel Maggiore “inComune”. Si prega di chiedere 
sempre le “credenziali” prima di firmare contratti 
pubblicitari per il Comune di Castel Maggiore.

continua è

A scuola, pensando al domani

Usciamo con questo numero di In Comu-

ne mentre un piccolo esercito di bambi-

ni e bambine, ragazzi e ragazze, insegnanti, 

personale tecnico, amministrativo, ausiliario, 

si è messo in movimento per l’inizio dell’an-

no scolastico. 

Quest’anno un particolare pensiero va ai più 

piccoli, i bimbi degli asili nido comunali, e 

alle loro famiglie: grazie al contributo della 

Regione Emilia - Romagna, saremo infatti in 

grado di abbassare anche a Castel Maggiore 

e negli altri comuni dell’Unione Reno Galliera 

le rette di frequenza per i nuclei familiari con 

ISEE fino a 26.000 euro, un peso consistente 

per i genitori, in particolare per le giovani 

coppie, nonostante le rette coprano solo il 

35% dei costi del servizio, mentre il restante 

65% è a carico del bilancio comunale. 

L’asilo nido comunale è un fiore all’occhiello 

del sistema educativo, garantisce e supe-

ra sensibilmente il 33% di copertura della 

popolazione sotto i tre anni di età previsto 

a livello nazionale, ma non esaurisce il ruolo 

del comune nel sistema educativo messo a 

disposizione della comunità locale: l’integra-

zione scolastica degli alunni con disabilità, 

i processi di inclusione di alunni stranieri e 

delle loro famiglie, la prevenzione di situa-

zioni di disagio e di abbandono scolastico, 

insieme all’organizzazione dei tradizionali 

servizi di trasporto e mensa, oltre al costante 

impegno per l’edilizia scolastica, ci permetto-

no di parlare di un ruolo educativo dell’ente 

locale nella promozione umana.

La promozione dei valori di cittadinanza, di 

70° - Il 4 settembre a Passo Pioppe è iniziata la commemorazione degli eccidi nazifascisti del 1944.
Appuntamento il 13 e 14 ottobre per le manifestazioni conclusive
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democrazia e legalità con l’esperienza del 

Consiglio Comunale dei Ragazzi, la promo-

zione del benessere, di corretti stili di vita, 

dell’educazione alimentare, della lettura, il 

percorso di accompagnamento dei ragazzi 

nell’orientamento per la scelta del proprio 

percorso scolastico negli istituti superiori 

confluiscono in azioni e progetti che favo-

riscono la crescita umana, civile e culturale 

delle giovani generazioni.

L’impegno in progetti come il festival di 

letteratura per l’infanzia Uscire dal Guscio, la 

manifestazione poetica Junior Poetry Festival, 

le attività di formazione promosse con Zona 

Franca rientrano in questa visione, insieme 

all’investimento costante negli impianti spor-

tivi ed il sostegno ad attività di formazione 

artistica come la musica e la danza, senza 

dimenticare le attività della Consulta dei Gio-

vani. In definitiva, la nostra comunità locale 

è a fianco delle istituzioni scolastiche, integra 

le attività, garantisce il diritto allo studio 

sopperendo anche alle carenze dello Stato: 

la spesa per bambini e giovani, per cultura 

e sport assorbe il 25% delle uscite correnti 

al netto delle spese generali del comune, gli 

investimenti effettuati nell’edilizia scolastica 

tra il 2015 e il 2018 sono di circa 2,3 milioni 

di euro, mentre per il nuovo polo scolastico 

di via Loi il comune prevede di investire quasi 

7 milioni di euro. 

Ma non si tratta solo di cifre, ancorché co-

spicue: la costruzione di un domani migliore 

passa attraverso le giovani generazioni, 

attraverso la crescita nella consapevolezza, 

nell’educazione al rispetto e alle differenze, 

nella memoria. Per questo abbiamo dedica-

to la copertina all’intitolazione dello Stadio 

comunale a Clara Weisz: a ricordo imperituro 

della figlia di Arpad Weisz, allenatore ebreo 

del Bologna FC, deportato ad Aushwitz con 

la moglie Ilona e i figli Roberto e Clara. Clara 

con la mamma e il fratellino fu subito uccisa 

nelle camere a gas, ai primi di ottobre del 

1942, aveva 8 anni. Arpad sopravvisse fino 

al 1944, quando anch’egli fu ucciso. Alla 

guida del Bologna Fc 1909 aveva conquista-

to due scudetti nel 1936 e nel 1937, e si era 

aggiudicato il prestigioso Trofeo dell’Expo di 

Parigi, battendo in finale il Chelsea per 4-1. 

Colpito dalle leggi razziali emanate dal re-

gime fascista, era riparato con la famiglia in 

Olanda, ma lì furono raggiunti dall’invasione 

nazista che non lasciò loro scampo.

Di Arpad Weisz si erano perse le tracce, sem-

plicemente scomparso dalla memoria collet-

tiva e sportiva, ma nel 2007 il suo nome è 

stato riscoperto grazie al giornalista Matteo 

Marani, il quale ne ha ricostruito la storia 

nel libro “Dallo scudetto ad Auschwitz”. Di 

Clara restavano tre fotografie e pochissime 

notizie, con questa iniziativa l’abbiamo tolta 

dall’oblio in cui era precipitata e abbiamo 

dato un messaggio potente ai nostri giovani 

e ad un ambiente, quello dello sport, che ha 

un ruolo cruciale nella costruzione di modelli 

positivi per le nuove generazioni.

Agli alunni e agli studenti, al personale edu-

cativo e ai docenti, ai dirigenti, al personale 

ATA, alle famiglie, ai cittadini attivi nel volon-

tariato vanno i pensieri dell’amministrazione 

comunale e gli auguri di un sereno anno 

scolastico 2019-2020. n

Belinda Gottardi

Sindaca di Castel Maggiore
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e ciclisti”.

Le due pensiline, di materiale trasparente, 

sono dotate di ampia e comoda seduta e 

presentano una buona estensione dell’area 

riparata dagli elementi atmosferici; saran-

no anche dotate di illuminazione a led. n

Con l’installazione di due nuove pensi-

line alle fermate degli autobus nella 

centrale via Gramsci, si iniziano a vede-

re i risultati di un impegno assunto dal 

comune per dare risposta alla richiesta di 

maggiore qualità della mobilità pubblica, 

conseguibile anche attraverso misure come 

il miglioramento delle condizioni di attesa 

degli autobus alle fermate. 

Le due pensiline sono solo le prime di una 

serie che verrà installata nei prossimi mesi 

a Primo Maggio e nella zona industriale. 

La Sindaca Belinda Gottardi spiega che 

“si tratta di un piccolo intervento, ma di 

grande significato, perché è la prima tappa 

di un percorso finalizzato a rendere più ac-

cogliente la nostra città e il suo centro: le 

ciclabili del bando periferie, l’illuminazione 

di tutti gli attraversamenti pedonali di via 

Gramsci sono le prossime misure che entro 

pochi mesi renderanno Castel Maggiore 

ancora più accogliente e sicura per pedoni 

Installate nuove pensiline
alle fermate dei bus in via Gramsci
Interventi per rendere più accogliente e sicura la mobilità

Tper ferme dal 2013. La manovra consiste, 

relativamente all’area urbana di Bologna, 

nel solo aumento (da 1,30 euro a 1,50 

euro) del biglietto - a terra, giornaliero ed 

ecoticket - e conseguente adeguamento 

del city pass urbano (da 12 a 14 euro) e 

dei titoli collegati. La manovra contempla 

poi l’adeguamento da 1,50 a 2 euro per il 

biglietto acquistato a bordo. Sistema che è 

già oggi tuttavia mitigato con l’entrata in 

servizio della “app” Roger e, a partire dal 

2020, beneficerà dell’utilizzo della carta di 

credito “contactless”. Non è invece previsto 

alcun aumento per gli abbonamenti mensili 

e annuali urbani, mentre ci sono aumenti 

tra il 2 e il 3% per quelli extraurbani.

La manovra tariffaria interessa solo il 25% 

dell’utenza: su oltre 110 milioni di passeg-

geri annui del sistema di trasporto pub-

blico bolognese, 83 milioni fanno infatti 

uso dell’abbonamento e 27 milioni del 

biglietto. n

Novità importanti per i pendolari 

che ogni giorno si muovono sulle 

linee bus extraurbane per raggiungere 

il capoluogo. Chi ha un abbonamento 

extraurbano potrà infatti circolare anche 

sui bus urbani con risparmi fino a 171 euro 

rispetto ad oggi.

Un passaggio strategico, previsto dal Pums 

(Piano Urbano della Mobilità Sostenibile), 

che completa il processo di integrazione 

tariffaria, già avviata lo scorso anno con 

l’utilizzo combinato di treno e bus urbano 

nelle città capoluogo con lo stesso abbo-

namento, ampliandolo al sistema gomma-

gomma (utilizzo, con un unico titolo di 

viaggio, dei sistemi urbani con i servizi bus 

urbani/extraurbani).

Comune di Bologna e Città metropolitana 

hanno inoltre dato il via libera alla manovra 

tariffaria proposta da TPB (l’associazione 

d’imprese con capofila Tper) per l’adegua-

mento all’inflazione delle attuali tariffe di 

Trasporti, arriva l’abbonamento
bus-linee extraurbane
Risparmi fino a 171 euro per i pendolari
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Pedoni più sicuri

Il progetto di messa in sicurezza degli 

attraversamenti pedonali è stato appro-

vato con delibera della giunta comunale n. 

65/2019; il costo di euro 100.000 è stato 

finanziato con il “Contributo piccoli investi-

menti” previsto dalla legge di bilancio 

2019 per la realizzazione di investimenti 

per la messa in sicurezza di scuole, strade, 

edifici pubblici e patrimonio comunale.

Sono stati installati 9 impianti sugli attra-

versamenti pedonali esistenti lungo la via 

Gramsci, nel tratto fra via Vancini e la zona 

Frabaccia.

L’impianto, dotato sia di fotocellula per 

rilevare la presenza del pedone sia di 

pulsante a chiamata, illumina con un fascio 

di luce la zona interessata dall’attraversa-

mento.

Gli impianti sono in fase di collaudo e a 

breve saranno completati con il potenzia-

mento della segnaletica orizzontale.

Altri due interventi rientranti nello stesso 

progetto riguardano la messa in sicurezza 

dell’intersezione via Girotti/via Lirone e il 

potenziamento dell’illuminazione nell’at-

traversamento di via Giovanni XXIII. n

Investimento di 100.000 euro, quasi terminati i lavori per gli attraversamenti 
pedonali in centro

Ciclabili Reno Galliera

Il progetto delle piste ciclabili dell’Unione Reno 

Galliera (“COnvergenze MEtropolitane BOlogna: 

Asse ciclo-pedonale metropolitano Reno Galliera”) 

è uno dei più rilevanti fra quelli presentati dalla 

Città metropolitana di Bologna nell’ambito del 

“Programma straordinario di intervento per 

la riqualificazione urbana e la sicurezza delle 

periferie” varato dal governo nel 2016. Il progetto 

impegna risorse pari a euro 10.400.000,00 - com-

prensivi della quota di cofinanziamento pubblico 

e privato locale - ed è il primo a prevedere un 

sistema di piste che collega tutti i Comuni di 

un’Unione. La lunghezza complessiva ammonta 

infatti a 36.600 m di piste per un sistema di 

mobilità sostenibile che andrà a servizio di una 

buona parte della pianura bolognese e dei suoi 

73.000 abitanti: un progetto di Unione reso 

possibile dallo spirito di collaborazione di tutte le 

amministrazioni coinvolte. Il territorio dell’Unione 

Reno Galliera poteva già contare su un’estesa rete 

di percorsi - in ambito sia urbano sia extraurbano, 

ma i nuovi interventi consentono il collegamento 

completo fra i capoluoghi, i principali ambiti 

produttivi, le fermate del Trasporto pubblico 

e le stazioni del Servizio Ferroviario Metropoli-

tano di Corticella, Funo, San Giorgio di Piano, 

Lo stato di avanzamento dei lavori a inizio settembre

San Pietro in Casale e San Vincenzo di Galliera. 

L’intervento intende, in tal modo, rispondere 

alla crescente domanda di mobilità alternativa, 

pedonale e ciclabile, e promuovere l’uso della 

bicicletta anche per gli spostamenti quotidiani 

riducendo l’incidentalità e aumentando la sicurez-

za percepita dai ciclisti. Inoltre, la realizzazione di 

itinerari cicloturistici fornirà luoghi e occasioni per 

il tempo libero dei cittadini, e aumenterà l’attrat-

tività del territorio per i visitatori. Dopo una breve 

pausa estiva, tutte le ditte del raggruppamento 

aggiudicatario hanno ripreso i lavori. Laddove 

più tratti sono stati assegnati alla medesima 

ditta, come a Castel Maggiore, dove i tratti sono 

tre, le lavorazioni possono dare l’impressione 

di procedere in maniera discontinua. In molti 

tratti, conclusa una prima fase di preparazione 

del fondo, si sta procedendo alla posa dei cordoli 

per il successivo getto e la stesura del manto di 

finitura. L’avanzamento delle opere a fine agosto 

si attestava al 30% e confermava i tempi previsti: 

si prevede quindi la fine delle opere per il termine 

stabilito del 19 dicembre 2019, il che significa che 

i percorsi, trascorsi i tempi necessari per la messa 

a punto e il collaudo, saranno fruibili entro la 

primavera 2020. n
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Evasione ed elusione fiscale

Con l’obiettivo ampiamente 

condiviso di contrastare 

l’evasione e l’elusione fiscale 

e recuperare somme sottratte 

all’imposizione, il comune di 

Castel Maggiore ha forma-

lizzato il 26 luglio scorso un 

progetto di collaborazione con 

i servizi dell’Unione Reno Gal-

liera finalizzato ad ottimizzare l’attività di 

accertamento di eventuali elusioni ed eva-

sioni fiscali e la conseguente segnalazione 

all’Agenzia delle Entrate e alla Guardia di 

Finanza.

Il protocollo di collaborazione prevede un 

ampio ventaglio di possibili accertamen-

ti, sulla base di segnalazioni che l’Ufficio 

tributi potrà inviare all’Unione: dagli 

imprenditori coinvolti in casi di abusivismo 

edilizio, ai “furbi” con alto tenore di vita 

incongruo con dichiarazioni dei redditi 

irrisorie, dallo svolgimento di attività senza 

partita IVA agli accertamenti per omessa 

dichiarazione IMU, TASI, TARI. 

L’ufficio tributi invierà quindi 

segnalazioni e richiesta di sup-

porto all’Unione, che interver-

rà, a seconda dei casi, con il 

Corpo Unico di Polizia Locale, 

lo Sportello attività produttive 

Commercio o Edilizia, i Servizi 

alla Persona e il Servizio Infor-

matico Associato, per fornire indicazioni 

utili alla collaborazione con l’Agenzia delle 

Entrate e la Guardia di Finanza.

Soddisfazione della Sindaca Gottardi: “La 

lotta all’evasione ed elusione fiscale viene 

condotta a nome di tutti i cittadini che 

con scrupolo osservano le norme e pagano 

le tasse”, mentre l’Assessore ai tributi, 

Matteo Cavalieri, sottolinea che “se tutti 

versano quanto dovuto, diventa possibi-

le contenere l’imposizione fiscale locale, 

se non addirittura abbassarla, e rendere 

disponibili più risorse a beneficio dei servizi 

resi ai cittadini”. n

La Giunta comunale ha approvato il Protocollo di collaborazione
con l’Unione Reno Galliera finalizzato al contrasto dei fenomeni

Alluvione: i primi risarcimenti

Arrivano i rimborsi per cittadini e 

imprese danneggiati dal maltempo di 

febbraio nei territori di Piacenza, Parma, 

Reggio Emilia, Modena e Bologna, compre-

sa la rotta del fiume Reno. 

In tutto 4 milioni e mezzo di euro: 3 

milioni per i primi risarcimenti statali fino 

a 5 mila euro per le abitazioni principali 

e 20 mila per le imprese. Dalla Regione 1 

e mezzo per automobili, motocicli e beni 

mobili registrati, pertinenze e aree esterne 

come condiviso con i Comuni. I rimborsi 

arriveranno entro il 30 novembre. 

Per tutti i cittadini e le imprese dei terri-

tori colpiti dal maltempo di febbraio - a 

Piacenza, Parma, Reggio Emilia, Modena 

e Bologna, compresa la rotta del fiume 

Reno nel bolognese - sono quindi pronti 

complessivamente 4 milioni e mezzo di 

euro come risarcimento per i danni subiti. 

Per quanto riguarda i rimborsi statali, sono 

previsti anticipi - ossia primi risarcimenti - 

fino a 5 mila euro massimo per le abitazio-

ni principali e 20 mila euro per le imprese.  

A questi si aggiungono 1,5 milioni di euro 

della Regione, che oggi ha approvato il 

bando per gli ulteriori risarcimenti non 

previsti dallo Stato. Si tratta di indennizzi 

concordati con i Comuni per danni ad au-

tomobili, motocicli e a tutti i beni mobili 

registrati di proprietà di singoli cittadini; e 

poi cantine, autorimesse, magazzini, aree 

esterne e cortili, spese di pulizia sostenute 

sia da privati che da attività produttive.

Dallo Stato e dalla Regione Emilia - Romagna

 L’impegno assunto dal presidente della 

Regione Stefano Bonaccini all’indomani 

dell›alluvione è stato onorato: “Lo aveva-

mo detto fin da subito - afferma Stefano 

Bonaccini - non è possibile che le persone 

o le aziende che hanno subito danni a 

seguito di fenomeni atmosferici partico-

larmente intensi abbiamo dallo Stato solo 

rimborsi parziali. Quindi abbiamo deciso 

di farci carico di questo problema, e lo 

abbiamo fatto mettendo a disposizione 

risorse della Regione, 1 milione e mezzo di 

euro per venire incontro a tutti coloro che 

hanno avuto danni. È stato un lavoro in-

tenso, che ha curato in particolare l’asses-

sore regionale alla Protezione civile, Paola 

Gazzolo, insieme ai Comuni e in partico-

lare le amministrazioni dei territori colpiti 

dall’alluvione del Reno: Bologna, Argelato, 

Castel Maggiore, Castello d’Argile e San 

Giorgio di Piano. Oggi siamo in grado di 

dire che l’impegno che ci eravamo presi su-

bito all’indomani degli eventi, lo abbiamo 

mantenuto”. 

Le risorse nazionali in arrivo sono i primi 

contributi che si stanno attivando dopo la 

deliberazione del 26 giugno scorso con la 

quale il Governo aveva assegnato le risorse 

necessarie: nel caso in cui i danni siano 

superiori alle soglie fissate potrà seguire un 

ulteriore riconoscimento in una seconda 

fase, con nuove risorse che verranno suc-

cessivamente messe a disposizione dallo 

Stato. n

Matteo Cavalieri
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l’applicazione della legge che prevede la 

piantumazione di un albero per ogni nuovo 

nato, sia per la realizzazione di tanti nuovi 

parchi che hanno accompagnato la crescita 

del patrimonio urbanistico.

Non ci deve far paura l’idea di abbattere 

degli alberi: anche nel bosco l’albero vive e 

muore, è un essere vivente che ha un ciclo 

vitale, nascita, crescita, età adulta, vecchiaia 

e crollo. 

Gli alberi necessitano di determinate ca-

ratteristiche per poter vivere bene: sia dal 

punto di vista ipogeo che epigeo, in parti-

colare un substrato di terreno adeguato a 

sostenere la parte iniziale e adulta della loro 

vita, ma anche escursioni termiche e rista-

gni d’acqua. Questo concetto è importante 

perché in passato si considerava l’albero un 

oggetto da piantare senza particolari criteri: 

abbiamo alberature in sofferenza perché 

non hanno le caratteristiche adeguate ad 

un corretto sviluppo. Quando dobbiamo in-

Gilberto Alboni, responsabile dell’Uf-

ficio Ambiente, ci spiega la politica 

di gestione del patrimonio arboreo del 

comune. Tutti gli alberi di Castel Maggiore 

sono censiti: dal 2005 c’è un programma 

di monitoraggio relativo alle manutenzioni 

agronomiche per verificare lo stato di salute 

degli alberi ed analizzare eventuali criticità 

relative alla staticità e sicurezza delle piante.

Il monitoraggio viene effettuato da un 

agronomo, un professionista esterno al 

comune. L’agronomo, in base al calendario 

di monitoraggio, effettua verifiche sia visive 

che strumentali e classifica gli alberi e le 

varie problematiche che possono emergere. 

Quando l’albero viene dichiarato pericoloso 

si procede all’abbattimento, proprio per 

non lasciare piante pericolose sul territorio 

(la cronaca è piena di casi di piante che a 

seguito di eventi atmosferici hanno arrecato 

danni anche gravi a persone e cose).

Il patrimonio arboreo del comune è 

comunque aumentato nel tempo, sia per continua è

E’ vero che il Comune di Castel
Maggiore “taglia gli alberi”?
E’ vero, abbatte gli alberi malati, ma quando lo fa pianta nuovi alberi in misura maggiore

Contributi per sostenere
l’avvio d’impresa

La Camera di commercio di Bologna 

stanzia 1.000.000 euro per aiutare le 

aziende bolognesi di nuova costituzione 

nella fase più delicata, quella dell’avvio..

I destinatari del provvedimento sono tutte 

le micro, piccole e medie imprese, ma il 

contributo verrà assegnato prioritariamen-

te alle imprese femminili e giovanili di tutti 

i settori e senza distinzione alcuna rispetto 

alla forma giuridica scelta. Fuori dal bando 

invece le agenzie scommesse e le sale slot 

machine e chi esercita una mera gestione 

Dallo Stato e dalla Regione Emilia - Romagna

di immobili di proprietà.

I contributi copriranno il 50 per cento delle 

spese ammissibili già sostenute tra l’uno 

gennaio 2019 e la data di invio della do-

manda e potranno riguardare anche spese 

future, debitamente documentate con 

preventivi di interventi da realizzare entro il 

30 giugno 2020. Il termine per partecipare 

al bando è il 15 ottobre 2019.

Per tutti gli approfondimenti sulle spese 

finanziabili e i termini di partecipazione 

visitate il sito www.bo.camcom.gov.it n
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tervenire per abbattere piante sofferenti di 

questo tipo, ci guardiamo bene dal ripian-

tare nelle stesse sedi. Mettere alberi dove 

non ci sono le caratteristiche per poterli 

fare sviluppare, oltre ad arrecare sofferenza 

alla pianta, comporta rischi per la sicurezza, 

accentuati dal cambiamento climatico cui 

stiamo assistendo, con fenomeni estremi. 

Oltre a questo, non è consigliabile ripian-

tare alberi dove sono presenti residui degli 

apparati radicali di piante abbattute in 

precedenza, perché possono esserci scorie, 

batteri e funghi che poi attaccheranno la 

nuova pianta, e non si ritengono idonei alla 

piantumazione di nuovi alberi alcuni punti 

dove la zolla di terreno disponibile è insuf-

ficiente a sostenere la vita di una pianta 

importante o addirittura presenta apparati 

tecnologici: via Parri, via Dozza, via Gramsci, 

via Nenni hanno pani di terra insufficienti e 

vedono la sostituzione degli alberi ammalo-

rati con cespugliame.

Per questo, gestendo il patrimonio verde 

nella sua globalità, le nuove piantumazioni 

vengono effettuate nei luoghi idonei.

A partire dall’anno 1992 il nostro comune 

ha sempre provveduto ad assolvere agli 

obblighi normativi di cui alla L.113/92, a 

fronte di 3821 bambini nati, sono stati 

piantati 4980 alberi.

Nel periodo di mandato 2014/2018 sono 

nati 739 bambini e sono stati piantati 1000 

alberi. Il patrimonio arboreo ammonta a 

9.273 esemplari, di cui circa 5.700 censiti 

individualmente, gli altri corrispondono alle 

piantumazioni “un albero per ogni nato” 

che vanno a costituire macchie di bosco, 

localizzate all’interno dei parchi urbani. A 

questo importante patrimonio si aggiungo-

no le alberature poste sulle fasce lungo il 

fiume Reno ed il canale Navile, che si snoda-

no lungo un percorso di circa 12 km. 

Il Bilancio arboreo, disponibile per tutti sul 

sito web del comune, offre molti dati utili. n

RIAPERTO IL CENTRO DI RACCOLTA RIFIUTI DI VIA LIRONE
E’ riaperto dl 25 settembre il Centro di raccolta di via Lirone, dopo l’intervento di ristrutturazione 
che ha visto l’ampliamento dell’area con il rifacimento della pavimentazione, della recinzione, del-
le coperture e delle strutture di raccolta e la realizzazione di un box destinato a uffici, spogliatoi 
e servizi igienici per una spesa di 167.000 euro. Dotata di sistema di videosorveglianza, è un’area 
presidiata ed allestita per l’attività di raccolta mediante raggruppamento differenziato dei rifiuti 
urbani e assimilati conferiti dai detentori.
E’ possibile accedere al Centro nei seguenti orari e giorni: martedì 14.00-18.00; mercoledì 9.00-
13.00; giovedì 9.00-18.00 (orario continuato); venerdì 9.00-13.00; sabato 8.00-16.00 (orario con-
tinuato); ed è necessario seguire le indicazioni degli operatori addetti al presidio che indirizzano al 
corretto conferimento dei rifiuti.
In via Lirone non è ammesso il conferimento di: legno (bancali, cassette, mobili ecc..), rifiuti in-
gombranti; film plastico; cassette in plastica; polistirolo; vetroresina.
Invitiamo gli utenti a conferire queste tipologie di rifiuti presso il Centro di Raccolta di Via Bonazzi 
30/A, aperto negli stessi orari di via Lirone.
Ricordiamo che è attivo nei centri abitati il servizio di ritiro a domicilio del verde leggero (erba 
e foglie): per richiedere il contenitore scrivere a info@geovest.it o telefonare al numero verde 
800276650. n
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Dal MAV all’avviso “PAGOPA”

Da ottobre 2019 ci saranno cambia-

menti rilevanti nelle modalità di 

pagamento dei servizi a domanda indivi-

duale (servizi nido, servizi scolastici, servizi 

sociali, servizi culturali e sportivi) dell’Unio-

ne Reno Galliera.

Per le bollette in arrivo a ottobre 2019, e 

relative quindi a servizi usufruiti nel mese 

di settembre 2019, al posto del bollettino 

MAV sarà recapitato un avviso “pagoPA”.

PagoPA è il sistema di pagamenti elettro-

nici nazionale realizzato dall’Agenzia per 

l’Italia Digitale (Agid), per rendere sicuro, 

trasparente e tracciabile qualsiasi paga-

mento verso la pubblica amministrazione.

La modalità di riscossione non subirà 

alcuna variazione per coloro che, invece, 

utilizzano come metodo di pagamento 

l’addebito sul conto corrente (SEPA SDD).

Maggiori info sul sito dell’Unione Reno 

Galliera, o presso l’area dei Servizi alla per-

sona, tel. 051 8904851-852-853. n

Novità, da ottobre, per i pagamenti dei servizi a domanda individuale
come nido e servizi scolastici, sociali, culturali e sportivi
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Spazio di consulenza per le associazioni
Il servizio sarà attivato da Unione Reno Galliera e Volabo

date dell’autunno-inverno 2019 sono: 18 

settembre, 16 ottobre, 13 novembre, 11 

dicembre

Servizio gratuito ma su appuntamento:

VOLABO - Centro servizi per il Volontariato 

della Città Metropolitana di Bologna,

Daniela Frasca 3426123721 - 3297176354

(dal lunedì al venerdì, ore 9-13)

consulenza@volabo.it

Maggiori informazioni sul Portale dell’As-

sociazionismo sociale dell’Unione Reno 

Galliera www.renogalliera.it/associazioni-

smo-sociale n

Alle organizzazioni di volontariato e alle 

associazioni di promozione sociale del 

territorio, l’Unione Reno Galliera e VOLABO 

offrono uno spazio di consulenza e orien-

tamento sugli aspetti gestionali e ammini-

strativi delle loro attività.

Lo sportello è ospitato presso la sede 

municipale del Comune di San Giorgio di 

Piano: via Libertà n. 35 (piano terra).

Operatore referente dello sportello è Da-

niela Frasca, consulente giuridico fiscale 

specifico per le associazioni.

Lo sportello è aperto un mercoledì al 

mese, dalle ore 9.00 alle ore 1300. Le 

18 | inComune reno galliera

Previeni l’occhio pigro nel tuo bambino 
Prenota al CUP una valutazione ortottica per la prevenzione dell’ambliopia

ridotta capacità visiva di uno o entrambi 

gli occhi. Non è più correggibile oltre i pri-

mi anni di vita e per questo è importante 

una diagnosi tempestiva.

Nell’Unione Reno Galliera le valutazioni 

ortottiche sono disponibili presso le Case 

della Salute di Galliera e San Pietro in 

Casale:

per accedervi è sufficiente prenotare la 

visita presso un CUP con la prescrizione 

di “Valutazione Ortottica prevenzione 

Ambliopia” da parte del Pediatra di Libera 

Scelta. n

A tutti i bambini di tre anni residenti nel 

territorio del Distretto socio-sanitario 

Pianura Est si rivolge, dal 2018, un proget-

to di prevenzione dell’Ambliopia (occhio 

pigro).

Il progetto consiste in test di misurazione 

della vista e valutazione delle funzioni 

sensoriali (stereopsi, visione binoculare, 

strabismo) eseguiti dagli ortottisti e oculisti 

dell’Azienda AUSL Bologna.

L’Ambliopia, nota come “occhio pi-

gro”, colpisce 1 bambino su 30, non 

presenta sintomi evidenti e consiste nella 

reno galliera
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panorama teatrale nazionale e internazio-

nale. 

Il 19 ottobre sarà in scena lo spettacolo 

Illusioni della compagnia Big Action Money, 

uno dei più bei testi del drammaturgo Ivan 

Vyrypaev e a seguire, dopo lo spettacolo, 

un incontro con l’autore, tra i più interes-

santi autori della scena, definito “genio 

del teatro e del cinema”, per la prima volta 

presente in Italia.

La programmazione a Castel Maggiore 

proseguirà con, tra gli altri, Marta Cuscunà, 

Sotterraneo (compagnia premio Ubu 

2018), Nicola Borghesi e Lodo Guenzi de Lo 

stato sociale, ma gli appuntamenti nel ter-

ritorio Reno Galliera sono tanti, tra i primi 

basti ricordare Ascanio Celestini al Teatro di 

Castello D’Argile il 29 ottobre, e la nuova 

edizione del progetto speciale Danza e pa-

esaggio alla scoperta di un nuovo intreccio 

tra la danza della compagnia Le Supplici e i 

luoghi di incanto e da scoprire nella Unione 

Reno Galliera: primo appuntamento il 6 

ottobre al RENO AIR CLUB di Via Casadio ad 

Argelato. 

Il programma completo su

www.stagioneagora.it n

Riparte la quarta edizione della Stagione 

teatrale Agorà con uno straordinario 

programma nel paesaggio della scena 

artistica contemporanea. Protagonisti del 

teatro e della danza, da settembre a mag-

gio, abiteranno il Teatro Biagi D’Antona e 

altri luoghi di Castel Maggiore e i comuni 

della Reno Galliera con un cartellone ricco 

di spettacoli, letture, incontri, laboratori.

La stagione Agorà inaugura con un’ante-

prima nazionale affidata al duo inedito di 

Paolo Nori e Nicola Borghesi che, per l’oc-

casione, hanno lavorato a un testo a due 

mani, Se mi chiedono di vestirmi da italiano 

non so come vestirmi, in scena sabato 28 

settembre presso il Teatro Biagi D’Antona.

La programmazione a Castel Maggiore sarà 

ricca di novità e di importanti presenze del 

Riparte la stagione Agorà
Inaugurazione: sabato 28 settembre al Teatro Biagi D’Antona a Castel Maggiore!

DOMENICHE A TEATRO
Domeniche a teatro è la rassegna sovra 
comunale di teatro d’attore, musicale e di fi-
gura per bambini dell’Unione Reno Galliera, 
con la direzione artistica di Vittorio Zanel-
la e Rita Pasqualini del Teatrino dell’Es.
La stagione 2019-20 prende avvio il prossi-
mo 20 ottobre e prosegue fino al 9 febbraio 
con altri quattordici spettacoli, disseminati 
tra Bentivoglio, Budrio, Castel Maggiore, 
Galliera, Pieve di Cento, San Giorgio di Piano 
e San Pietro in Casale. A Castel Maggiore si 
comincia con uno spettacolo di teatro di fi-
gura con musica (fisarmonica e percussioni) 
dal vivo consigliato per bambini dai 4 anni: 
il “Concerto per figure e musicanti” di 
domenica 10 novembre, della la Compagnia 
il Teatro del Drago di Ravenna Consigliato. 
Ingresso libero! n

Nicola Borghesi e Lodovico Guenzi chiudono
la stagione il 23 maggio al Centro Sociale Pertini



ZONA FRANCA: L’11 OTTOBRE UN CORSO DI FORMAZIONE PER DOCENTI
E’ sempre un grande momento per noi quando riusciamo ad annunciare di essere riuscite ad orga-
nizzare un percorso formativo per docenti qui nella bassa emiliana, dove parlare di educazione alla 
sessualità, genere e corpo nella scuola è ancora molto faticoso e complesso. Ma le sfide ci piacciono 
e quindi abbiamo pensato di cominciare con un incontro tutto dedicato proprio a questi temi. Grazie 
al contributo della Regione Emilia-Romagna e al Comune di Castel Maggiore che si è reso capofila del 
progetto Zona Franca, saranno con noi due relatrici eccezionali e di altissima professionalità: Rossella 
Ghigi e Nicoletta Landi. Al pomeriggio le/i docenti si metteranno in gioco scegliendo tra tre laboratori 
differenti. Con il patrocinio di MCE Bologna, ente accreditato dal MIUR, sarà possibile avere l’esonero 
dal servizio e l’attestato di partecipazione. Altro appuntamento formativo è in calendario il 25 otto-
bre: visitate il sito www.zonafranca-centroculturale.com, sezione Eventi per i dettagli. n
Zona Franca - centro culturale e di documentazione Franca Rame
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Sentieri per un’educazione differente

Il progetto Zona Franca presenta un 

corso rivolto a genitori e genitrici di 

ragazzi e ragazze di età compresa tra 

gli 11 e i 14 anni. Durata del corso: 

4 incontri di 2 ore ciascuno, dalle 20 

alle 22, Castel Maggiore - San Giorgio 

di Piano.

l 4 ottobre ore 20.00-22.00

Castel Maggiore

La necessità di un percorso formativo sull’e-

ducazione emotiva e sessuale: aspettative, 

timori, corretta informazione e individuazione 

dei bisogni del gruppo. A cura di Falling Book

l 8 novembre ore 20.00-22.00

San Giorgio Di Piano

La sessualità taciuta, parlata e agita 

tra le ragazze e i ragazzi anche sul 

web. A cura di Falling Book e Nicolet-

ta Landi, formatrice

l 27 novembre ore 20.00-22.00

Castel Maggiore 

La violenza digitale: quali strategie mettere in 

campo per prevenirla? A cura di Falling Book e 

Prof.ssa Lilia Giugni, University of Cambridge

l 12 dicembre ore 20.00-22.00 Castel Maggiore 

Strumenti, risorse e strategie per un’educazio-

La sfida dell’educazione emotiva e sessuale in un mondo iperconnesso.
Incontri per le famiglie

ne al sé, al proprio corpo e al consenso. Che 

cosa possono fare le famiglie? A cura di Falling 

Book e Nicoletta Landi Formatrice

IL CORSO È GRATUITO E A NUMERO CHIUSO 

per info e iscrizioni: fallingbookclub@gmail.com 

l Inoltre il 25 ottobre, in orario da definire, a San 

Pietro in Casale si terrà una conferenza aperta a 

tutta la cittadinanza a cura del

Prof. Alberto Pellai - Università Cattolica di Mila-

no: Tutto troppo presto. L’educazione sessuale 

dei nostri figli al tempo di internet.

Maggiori informazioni sul sito

www.zonafranca-centroculturale.com n
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per parlare anche di persone, di 

resistenza, di luoghi e di storie, 

quelle che lui sa raccontare 

molto bene. 

Il terzo ed ultimo appunta-

mento ha come protagonista 

Angelo Adamo, astronomo 

e musicista che proporrà al 

pubblico quella che sarà una 

conferenza per metà scientifica 

e per metà concerto, uno spettacolo teatrale/

musicale. Un monologo, alcune proiezione 

di illustrazioni originali, le sue composizio-

ni musicali che faranno da colonna sonora 

nell’azione scenica.

Un racconto tra arte e scienza, tra cielo e 

terra, storie di pianeti tra le note per narrare 

la libertà dal punto di vista astronomico che 

ci riguarda tutti. Adamo è un fiume in piena, 

eclettico e sorprendente, capace di portare 

chiunque nel cosmo attraverso i suoi racconti, 

la sua musica, i suoi disegni. Un “One man 

show” di razza tra divulgazione e divertimen-

to con uno spettacolo unico. n

per l’occasione da Pasquale 

Spinelli (AIRF - Associazione 

Italiana Reporters Fotografi) 

e da Vincenzo Vasi, musicista 

eclettico (suona anche con 

Vinicio Capossela, Roy Paci, 

Manuel Agnelli e tanti altri), 

artista classico e sperimentale 

- acustico ed elettronico allo 

stesso tempo, che eseguirà 

brani a tema con la rassegna e naturalmente 

con le scelte fotografiche di Mario Rebeschini 

e Pasquale Spinelli.

In occasione della commemorazione dell’ec-

cidio di Sabbiuno, il 13 ottobre, sarà con noi 

Paolo Benvegnù, un cantautore e un poeta 

dei nostri tempi, elegante e raffinato, con 

una sensibilità unica. I suoi brani, dedicati 

anch’essi al tema di Consonanze 2019, faran-

no da colonna sonora alla particolare location 

scelta per l’occasione: il parco delle Staffette 

Partigiane è infatti un luogo suggestivo, bello 

alla vista, carico di memoria e forte di signi-

ficato.Parlare e cantare di libertà è un modo 

CASTEL MAGGIORE GIOCA
Sabato 5 ottobre un pomeriggio di giochi da tavolo 
Sabato 5 ottobre 2019 arriva la prima edizione di Castel Maggiore 
Gioca!!!, Un pomeriggio dedicato al gioco da tavolo promosso e 
organizzato dalla Ludoteca Just Play. A partire dalle 14.30 presso il 
Teatro Biagi-D’Antona sarà possibile provare tantissimi giochi per 
grandi e piccini con l’assistenza e le dimostrazioni delle volontarie e dei volontari della Ludoteca. 
Alle 15.00 prenderà il via il torneo amichevole di Risiko! in collaborazione con il Club degli Asinelli, 
mentre alle 17.30 sarà la volta di quello di Carcassonne. Alle 16.00 incontreremo Mario Papini, 
gamedesigner bolognese autore tra le altre cose di De Vulgari Eloquentia, di cui avremo per l’oc-
casione un’anteprima della nuova edizione deluxe. Alla manifestazione, patrocinata e sostenuta 
dalla Città di Castel Maggiore e dall’Unione Reno-Galliera, saranno presenti anche le amiche e gli 
amici di Lèggere Léggere, Room 342 e Heroes for Fun. L’ingresso è libero, per le iscrizioni ai tornei 
e ogni ulteriore informazione è possibile scrivere all’indirizzo justplaybolo@gmail.com, cercare 
su Facebook la pagina Just Play Bologna oppure passare di persona in Ludoteca (via Lirone 10/c) 
durante le aperture del lunedì e del mercoledì a partire dalle ore 21.00. Vi aspettiamo! n

Paolo Benvegnù

Partigiane. Bottega Bologna, in continuità con 

le precedenti edizioni incentrate su omaggi 

storici, generi e icone musicali, procede con la 

sua ricerca in continua evoluzione sviscerando 

in musica nuovi temi. La direzione artistica, 

dopo il successo della precedente edizione 

dedicata al binomio “Musica e Fumetto” 

intende continuar con i grandi ospiti propo-

nendo un nuovo tema: la libertà

Il 6 ottobre sarà protagonista Mario Rebe-

schini, giornalista, storico fotoreporter che 

grazie ai suoi scatti fotografici ci porterà in 

viaggio nel mondo alla scoperta di popoli, di 

sguardi e di storie di libertà. Accompagnato 

Consonanze da anni ormai rappresenta 

un’occasione unica per ascoltare musica 

di qualità ad un orario insolito - la domenica 

mattina - ma anche per conoscere e confron-

tarsi con culture, stili e sonorità differenti. 

La rassegna è inoltre l’occasione per inaugu-

rare e brindare insieme alla nuova stagione 

culturale del Comune di Castel Maggiore. I 

concerti-aperitivo, tutti ad ingresso gratuito, 

sono previsti domenica 6 ottobre ore 11.00; 

domenica 13 ottobre ore 11.00; domenica 

20 ottobre ore 11.00, presso la Sala Pasolini 

di piazza Amendola ed eccezionalmente, 

per la data centrale, il parco delle Staffette 

Consonanze parla di libertà
La rassegna della domenica mattina torna il 6, 13 e 20 ottobre
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prodotto troverà poi una forma di rappre-

sentazione finale.

Momento centrale e fulcro del Festival 

saranno i giorni 22, 23, 24, 25 novembre 

2019, intorno alla Giornata Internazionale 

contro la violenza sulle donne: tra le altre 

cose è previsto un corso di formazione 

per docenti dal titolo “La segregazione 

formativa e le diseguaglianze di genere in 

ambito scolastico e nel sistema di orien-

tamento”, mentre il 23 novembre si terrà 

una conferenza sul fenomeno della violen-

za domestica.

Connessa al festival, una ricca serie di 

opportunità per attività nelle scuole di ogni 

ordine e grado: tutte le informazioni sul 

sito www.usciredalguscio.it n

Il Festival prevede tantissimi eventi fino 

a dicembre 2019: laboratori riflessivi e 

teatrali, incontri con le autrici e gli autori, 

presentazione di libri, incontri per genitori, 

laboratori e spettacoli teatrali, eventi per 

tutta la cittadinanza.

Al centro i libri e l’amore per la lettura 

insieme a bambine e bambini dai 3 ai 10 

anni e agli adolescenti dagli 11 ai 18 anni.

Le tematiche: continuare il percorso edu-

cativo e culturale nel nostro territorio sui 

temi delle pari opportunità, del rispetto 

delle differenze, del contrasto agli ste-

reotipi di genere come prevenzione alla 

violenza sulle donne e a qualsiasi forma 

di discriminazione - anche tra pari - nel 

rispetto dei principi dettati dalle Carte dei 

Diritti nazionali ed internazionali.

Dopo l’Anteprima del Festival con lo spet-

tacolo per bambini “Il grande Ettore”, il 28 

settembre ha preso il via la “Rassegna dei 

Libri gentili”: una delle novità salienti di 

quest’anno, un progetto che mette al cen-

tro la condivisione di momenti di incontro 

tra bambine/i e adulti attraverso la lettura 

ad alta voce e l’ascolto di libri, nelle biblio-

teche dell’Unione Reno Galliera.

Il 7 ottobre riparte il laboratorio teatrale 

“TraMe”, per i ragazzi della scuola secon-

daria di primo grado con l’attrice Rossella 

Dassu.

Si sperimenterà attraverso giochi, improv-

visazioni, osservazioni e riflessioni: come 

nell’edizione precedente, il materiale 

Uscire dal guscio: educare alle differenze
Terza edizione del festival di letteratura per l’infanzia e l’adolescenza
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presenteranno i loro lavori 

semplici o complessi che siano. 

La Hobby art si augura così di 

appagare la curiosità di quanti 

vorranno visitarla. 

Sala Pasolini piazza Amendola 

n.1 Castel Maggiore dal 5 al 19 

Ottobre 2019. 

Sabato 5 alle ore 17.00 inaugu-

ra la mostra la sindaca Belinda 

Gottardi. Aprirà la mostra il 

maestro di Tai chi Marco Arsani 

con i suoi allievi. Apertura della mostra tutti i 

giorni dalle 15.30 alle 19. n

Francesca Campanile

Dopo il successo dello 

scorso anno con la mostra 

La ricerca della felicità, la 

Hobby art presenta una nuova 

mostra di pittura: La Bellezza. 

Quest’anno la mostra vedrà 

ben 36 artisti provenienti da 

Bologna, dalle varie cittadine 

della Reno Galliera e dalla To-

scana. Racchiudere e descrivere 

il concetto di bellezza non è 

facile. Ogni artista vede con 

il proprio cuore e interpreta in modo perso-

nale il concetto di bellezza. Pittori, scultori, 

tessitori tutti riuniti in questa grande mostra 

La bellezza Presentazione del documentario di Lorenzo
K. Stanzani “1944: silenzio sul Monte Sole”

l Venerdì 18 ottobre ore 19.00
Farmacia Sorace Maresca, Via Gramsci 214
CondiMenti
Presentazione del libro
“Cronache dalle periferie dell’impero”
di Antonella Selva e Domenico Perrotta
(Ed.Il Girovago, 2018)

l Sabato 19 ottobre ore 21.00
Teatro Biagi D’Antona, via La Pira 54
AGORA’
Illusioni, compagnia Big Action Money,
testo di Ivan Vyrypaev 

l Domenica 20 ottobre ore 11.00
Sala Pasolini, Piazza Amendola 
CONSONANZE
spettacolo teatrale/musicale di Angelo Adamo

l Venerdi’ 25 ottobre ore 21.00
Isola del Tesoro, Via Lame 182, Trebbo di Reno
INCONTRI CON L’AUTORE
Valerio Varesi 

l Lunedì 4 novembre ore 20.45
DOC IN TOUR
Centro Sportivo, via Lirone 46
In questo mondo
Regia: Anna Kauber, 2018, 97’

l Giovedì 14 novembre ore 20.45
DOC IN TOUR
Centro Sociale Antinori, Primo maggio
Nimble fingers
Regia: Parsifal Reparato, 2017, 51’

l Giovedì 21 novembre ore 20.45
DOC IN TOUR
L’isola del Tesoro, via Lame 182/a, Trebbo di Reno
Stefano Benni le avventure del lupo
Regia: Enza Negroni, 2018, 85’ n

l Venerdì 11 ottobre ore 20.30
Teatro Biagi D’Antona, via La Pira 54
GENITORI IN CON-TATTO
Incontro di teatro sociale per genitori, insegnan-
ti, educatori, adulti interessati
Info e iscrizioni: r.ferrarese@renogalliera.it

l Domenica 6 ottobre ore 11.00
Sala Pasolini, Piazza Amendola 
CONSONANZE
Incontro con il fororeporter Mario Rebeschini

l Domenica 6 ottobre ore 16.00
Teatro Biagi D’Antona, via La Pira 54
Commedia dialettale

l Sabato 12 ottobre ore 14.30 - 17.30
Teatro Biagi D’Antona, via La Pira 54
FAMILY ACADEMY 
Seminario gratuito: Salubrità della casa, vernici 
naturali, microrganismi effettivi e detersivi fai da 
te a cura di Lucia Cuffaro

l Sabato 12 ottobre ore 15.30
Isola del Tesoro, Via Lame 182, Trebbo di Reno
“Siamo Nati per leggere” - incontro per genito-
ri con la psicologa Alice Gregori

l Domenica 13 ottobre ore 8.00
Cippo Erriu e Stasi, via Gramsci (pressi stazione FS)
Partenza 18ª staffetta Vittime della Uno Bianca
A cura del Gruppo Podistico Polisportiva Progresso

l Domenica 13 ottobre ore 10.00
Parco Staffette Partigiane
Manifestazione commemorativa degli eccidi 
del 1944
Alle ore 11.00 concerto di Paolo Benvegnu

l Lunedì 14 ottobre ore 20.30
Teatro Biagi D’Antona, via La Pira 54
75° anniversario eccidi nazifascisti

In breve
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La commemorazione
degli eccidi del 1944

All’inizio di settembre, in occasione del 75° 

anniversario, l’ANPI e le Istituzioni hanno 

doverosamente commemorato due degli av-

venimenti che hanno segnato profondamente 

la storia della Resistenza nel territorio di Castel 

Maggiore.

Il 3 settembre, presso il cippo di via Passo Piop-

pe, sono state onorate le vittime della prima 

rappresaglia compiuta dai nazifascisti nel il 

nostro territorio. Si trattò di un atto di ven-

detta contro una manifestazione dei cittadini 

di Castel Maggiore, i quali, oltre ad avanzare 

richieste di generi alimentari, avevano distrutto 

gli elenchi dell’anagrafe contenenti i nomi di 

coloro che erano destinati ad essere chiamati 

alle armi. I reparti tedeschi e le brigate nere 

irruppero, a manifestazione terminata, in una 

delle case limitrofe, fucilando i primi sei inermi 

cittadini trovati all’interno. 

Il 12 settembre, presso il cippo situato sulla via 

Ferrarese, ha avuto luogo la commemorazione 

dell’eccidio avvenuto nella località Biscia. Qui 

due partigiani erano riusciti ad impossessarsi 

di un camion, da destinare al trasporto di ar-

mamenti e partigiani, in vista della liberazione 

di Bologna. L’azione era avvenuta senza spar-

gimento di sangue, un gesto di indulgenza che 

non trovò imitazione da parte degli invasori. 

I militari tedeschi, accompagnati da notevoli 

rinforzi, sorpresero i due partigiani ed altri 

civili che si trovavano in case vicine al luogo 

del colpo di mano. La casa fu minata, e sulle 

macerie di questa furono fucilate le vittime. 

Queste vicende devono spingerci a riflettere 

sugli effetti devastanti che il nazifascismo, 

con il suo clima di odio, è stato in grado di 

produrre. Fare Memoria significa riconoscere 

il ruolo chiave della Resistenza e della lotta di 

liberazione, e custodire i valori scaturiti da tale 

sforzo, quali la libertà, l’eguaglianza e la soli-

darietà. Anche alla luce degli avvenimenti che 

hanno caratterizzato i tempi più recenti, nei 

quali si è assistito a episodi in cui tali principi 

sono stati messi in discussione. L’ANPI è in pri-

ma linea per la difesa e la promozione di quei 

valori, che costituiscono il fondamento della 

Costituzione e della nostra democrazia. n

ANPI Castel Maggiore

LA COMMEMORAZIONE DELL’ECCIDIO DI SABBIUNO
Domenica 13 ottobre sarà commemorato l’eccidio di Sabbiuno di Piano (14 ottobre 1944), 
in cui 34 cittadini lasciarono la vita, vittime di una rappresaglia nazifascista. Appuntamento 
alle ore 10.00 al Parco Staffette Partigiane dove interverranno la Sindaca Belinda Gottardi e la 
presidentessa dell’ANPI di Bologna, Anna Cocchi. A seguire si terrà il concerto di Paolo Benve-
gnù, considerato uno dei cantautori più creativi della scena nazionale, un poeta dei nostri 
tempi sensibile e raffinato. Lunedì 14 ottobre sul luogo dell’eccidio ci sarà la visita degli alun-
ni delle scuole primarie accompagnati dall’ANPI, mentre alla sera, ore 20.30, al Teatro Biagi 
D’Antona verrà presentato “1944: silenzio sul Monte Sole”, il nuovo documentario realizzato 
da Lorenzo K. Stanzani, nostro concittadino ed affermato regista di documentari. n



inComune | 33consiglio comunale

C
O

N
S

I
G

L
I

O
 

C
O

M
U

N
A

L
E

32 | inComune consiglio comunale
C

O
N

S
I

G
L

I
O

 
C

O
M

U
N

A
L

E

2 del Movimento 5 Stelle. Si 

veda anche la pagina del sito 

web del Comune dedicata al 

Consiglio).

Ai consiglieri, organizzati 

in gruppi, sono attribuite 

funzioni di indirizzo e control-

lo politico- amministrativo, 

(come prevede TESTO UNICO 

DEGLI ENTI LOCALI, la legge 

che stabilisce l’ordinamento degli enti locali 

e quindi anche dei Comuni Italiani ). Sono i 

consiglieri che hanno il compito di rappre-

sentare i cittadini di Castel Maggiore, indiriz-

zando e controllando l’azione amministrati-

va, attraverso il voto degli atti proposti dalla 

Giunta e attraverso molti altri strumenti che 

cercheremo di approfondire nei prossimi 

appuntamenti del giornale Comunale. n

Daniela Volta

Presidentessa del Consiglio Comunale

Daniela.volta@comune.castel-maggiore.bo.it

Il consiglio comunale: l’assemblea rappresentativa 
della città di Castel Maggiore

La Costituzione della Re-

pubblica Italiana disegna 

un sistema che in tutti i livelli 

istituzionali si fonda su una so-

lida struttura rappresentativa. 

Questo significa che la sovrani-

tà che “appartiene al popolo” 

(come recita l’articolo 1 della 

Costituzione) viene esercitata 

“secondo le forme e i limiti” 

che la Carta disegna con chiarezza nella sua 

seconda parte. Proprio perché la nostra è 

una democrazia rappresentativa, i cittadini 

scelgono con il voto i propri rappresentanti 

nei vari livelli istituzionali e decisionali e a 

loro attribuiscono le funzioni e i compiti 

decisionali previsti dall’ordinamento.

A Castel Maggiore col voto del 26 maggio 

del 2019 i cittadini hanno eletto il Sindaco 

nella persona di Belinda Gottardi, attribuen-

dole il compito di amministrare, assieme agli 

assessori da lei nominati, il nostro Comune. 

Hanno eletto inoltre, attraverso il voto dato 

alle forze politiche che si sono presentate 

e l’espressione di una o due preferenze, 

16 consiglieri che costituiscono il Consiglio 

Comunale. Il nostro Consiglio comunale, 

che si è insediato il 17 Giugno, è compo-

sto da 11 consiglieri di Maggioranza, che 

provengono dalle liste che hanno sostenuto 

la candidatura di Belinda Gottardi (7 del Par-

tito Democratico e 4 della Lista civica Bene 

in Comune). I consiglieri di Minoranza sono 

invece 5 (3 della lista Lega Salvini Premier e 

Daniela Volta

L’impegno per l’ambiente

Uno dei tragici problemi dovuto all’uso 

della plastica è il disastroso inquina-

mento, principalmente di mari e oceani, con 

un grande impatto sulla vita marina.

I responsabili di questa tragedia sono vari: 

Governi e comunità locali, aziende pro-

duttrici di packaging, cittadini e turisti. 

I governi e le istituzioni non fanno nulla 

per contrastare questo uso, così diffuso 

ma altrettanto tragicamente distruttivo ed 

inquinante. Ogni minuto In Italia sono più 

di 33.000 le bottigliette di plastica che fini-

scono nel Mediterraneo, inoltre ne produ-

ciamo 24.000.000 tonnellate all’anno, di cui 

buona parte finisce in mare.

Ormai siamo arrivati al limite ed è impro-

rogabile dover mettere a punto un miglior 

sistema di riciclo delle plastiche, accompa-

gnato da provvedimenti nei confronti di chi 

le abbandona dopo l’uso. I dati attuali sono 

preoccupanti perché ad esempio i rifiuti che 

finiscono nel WC, a causa di depuratori in-

sufficienti ed obsoleti, raggiungono spiagge 

e mari e, una volta raggiunto quest’ultimo, 

buona parte viene ingerito dai pesci che poi 

noi mangiamo. Non dimentichiamo inoltre 

che le bottiglie di plastica che utilizziamo 

rilasciano micro particelle nei liquidi che poi 

noi beviamo.

Dopo tanti anni di inadempienze ed indif-

ferenza, l’opinione pubblica ha cominciato 

a prendere coscienza di questo problema 

ed ora sta iniziando a prendere misure 

importanti per abolire l’uso della plastica. 

La notizia che un po’ ci rincuora è la sua 

messa al bando per “l’usa e getta” sancito 

dalla Unione Europea a partire dal 2021. Il 

ministro Sergio Costa ha previsto per l’Italia 

che il divieto partirà dal 2020. Quindi tutti 

i prodotti tipo bicchieri, piatti, posate, can-

nucce, bastoncini per palloncini, contenitori 

vari di polistirolo, etc. verranno banditi. 

Sarà una delle nostre priorità portare questa 

importantissima tematica all’ interno del 

consiglio comunale, vogliamo essere tra 

i primi virtuosi a mettere in essere effica-

ci provvedimenti per contrastare questo 

fenomeno. n

Contatti dei Consiglieri del Movimento 5 Stelle: 

Daniele Troiano

daniele.troiano@comune.castel-maggiore.bo.it

Alessandro Musolino

alessandro.musolino@comune.castel-maggiore.bo.it

Daniele Troiano,
capogruppo del Movimento 5 Stelle

Composizione del Consiglio Comunale 
Seggi assegnati ai gruppi consiliari
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I giovani
e l’emergenza climatica

La lotta ai cambiamenti climatici, che si 

stanno manifestando come prime avvi-

saglie di sconvolgimenti molto più profondi 

e potenzialmente distruttivi per il nostro 

pianeta, passa per tanti atti concreti, ma 

anche a volte con l’affermazione di alcu-

ni principi fondamentali. Ed è quello che 

abbiamo voluto fare, portando in Consiglio 

Comunale insieme al Partito Democratico 

un Ordine del giorno per dichiarare simbo-

licamente lo stato di Emergenza Climatica e 

Ambientale. 

Lo scopo è di affermare che la lotta ai 

cambiamenti climatici deve avere un ruolo 

prioritario nell’agenda dell’Amministrazione 

comunale, che deve tenere conto in ogni 

azione amministrativa o iniziativa degli 

effetti che questa comporta sul clima.

L’Ordine del giorno (disponibile sul nostro 

sito www.beneincomunecm.it) è stato 

approvato con alcune modifiche da tutte 

le forze politiche che erano presenti in 

Consiglio, e questo è molto importante, 

perché occorre la convinta partecipazione di 

tutti per contrastare i cambiamenti climatici 

e ogni forma di inquinamento, favorendo 

i comportamenti virtuosi improntati alla 

sostenibilità ambientale e sociale, dalla 

raccolta differenziata alla lotta ad ogni tipo 

di spreco.

Non dimentichiamoci che il movimento di 

contrasto ai cambiamenti climatici ha preso 

il via dai “Fridays for Future” degli studenti 

europei. Anche a Castel Maggiore i giovani 

si stanno organizzando: è online il video-

spot della Consulta Giovani. Il progetto è 

stato portato avanti dalla nostra consigliera 

Gaia Vallese, che come Presidente della 

Consulta ha deciso di coinvolgere i ragaz-

zi nella creazione di un audiovisivo per 

promuovere con delle immagini e dei luoghi 

della nostra città la Consulta, per sottoline-

are non solo l’importanza della partecipa-

zione agli strumenti consultivi creati dalla 

nostra amministrazione, ma anche il valore 

dell’aggregazione e la cooperazione tra i 

giovani per renderli più consapevoli e attivi 

nella realtà in cui viviamo. 

Il video è visibile sia sulla pagina fb del 

Comune o sulle pagine social della Consulta 

Giovani: instagram (consultagiovanicm), fb e 

youtube (Consulta Giovani Castel Maggiore).

E infine vi ricordiamo il nostro indirizzo

e-mail: info@beneincomunecm.it

A presto! n

Giovanni Grassi

Capogruppo di Bene in Comune

Durante la campagna elettorale la 

Sindaca Belinda Gottardi e il PD hanno 

riproposto la scelta di realizzare all’interno 

del Parco Calipari una nuova biblioteca/sala 

polivalente.

Moltissimi cittadini di Castel Maggiore non 

sono d’accordo perché occupare e snatu-

rare un oasi verde? Un parco meraviglioso? 

Un area di sgambamento per i cani? Una 

scelta e una ostinazione incomprensibili a 

dimostrazione di una arroganza culturale 

totalmente irrispettosa dell’ambiente e 

degli abitanti di Castel Maggiore.

Tanto più che, nel 2018 il PD ha speso ben 

200.000 euro per rinnovare la sala Biagi-

D’Antona e renderla polivalente a tutti gli 

effetti. 

Un edificio di almeno due piani:

UN VERO DISASTRO! 

Noi abbiamo scoperto che nella delibera 

di giunta n.37 del 14/04/2017 è celata la 

reale intenzione del PD, ovvero:

1) La superficie utile prevista è di 1220 mq 

più i vani accessori (gli 800 mq sono quelli 

dell’ingombro della struttura che quindi 

sarà di almeno due piani.

2) La necessità della nuova sala consigliare 

e della sala polivalente nasce dal fatto che 

si pensa di ricavare i due milioni di euro 

necessari per la realizzazione vendendo 

l’edificio comunale di piazza Amendola che 

a suo tempo è costato la bellezza di tre mi-

liardi e settecento milioni di Lire pagati dai 

cittadini contribuenti di Castel Maggiore 

che è ancora perfettamente fruibile. 

La nuova biblioteca da costruire nei 

pressi del nuovo Polo Scolastico! 

Proponiamo: dato che l’edificio di piazza 

Amendola non è stato venduto e quindi 

tutti i suoi spazi sono tuttora disponibili 

per l’utilizzo come sala consigliare e sala 

polivalente, di realizzare la nuova bibliote-

ca di 700 mq nei pressi del nuovo polo sco-

lastico e nuova zona sportiva ove sarebbe 

la sua naturale e logica posizione, specie 

per l’uso da parte dei giovani. n

giovannileporati@gmail.com 

a_cavallari@hotmail.com 

elisabetta.cappelli911@hotmail.com

“PD SVEGLIA LA LEGA
TI SORVEGLIA” 
Sala Polivalente e Nuova Biblioteca
nel Parco Calipari: COME ESSERE
AMBIENTALISTI A PAROLE!

Andrea Cavallari, Elisabetta Cappelli,
Giovanni Leporati
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Gli inizi del mandato, fra
ambiente, giovani e bilancio

Nella scorsa seduta del 31 luglio, il Consi-
glio comunale ha approvato un ordine del 

giorno con cui il nostro Comune ha dichiarato 
lo stato di emergenza climatica e ambientale. 
Insieme ai consiglieri della lista Bene in Comune, 
abbiamo presentato e convintamente sostenuto 
questo atto, che riconosce la lotta ai cambia-
menti climatici come una priorità della nostra 
amministrazione.
Alla luce dei preoccupanti sviluppi recenti, come 
gli incendi in Alaska e Siberia, dell’irresponsa-
bile negazionismo climatico di presidenti come 
Trump e Bolsonaro, ma anche dell’attivismo 
del movimento dei Fridays for Future, agire al 
più presto è ormai un imperativo categorico. Il 
recente rapporto del Gruppo Intergovernativo 

sul Cambiamento Climatico (IPCC) delle Nazioni 
Unite lascia pochi dubbi.
Quel che si può fare a livello comunale, per 
fronteggiare una minaccia globale, è informare 
e coinvolgere i cittadini, considerare l’impatto 
ambientale delle decisioni, raccordarsi con altre 
istituzioni. Con fattiva determinazione l’ammi-
nistrazione è impegnata nella realizzazione del 
Piano Urbano della Mobilità Sostenibile (PUMS) 
adottato dalla Città Metropolitana, e nella 
preparazione del Piano d’Azione per l’Energia 
Sostenibile e il Clima (PAESC) per un adattamen-
to sostenibile.
Con l’inizio del mandato, riprende anche l’attivi-
tà delle consulte tematiche e territoriali. Teniamo 
in particolare a sottolineare il rilancio della Con-
sulta dei Giovani: un organo fondamentale per 
fare sì che ragazze e ragazzi del nostro territorio 
siano coinvolti a fondo nelle decisioni pubbliche, 
possano fare proposte e discuterle insieme tro-
vando un canale di attento ascolto e dialogo.
La vitalità creativa di una comunità, la sua 
capacità di rinnovarsi dipendono infatti dalle 
opportunità a disposizione dei giovani e dal 
loro coinvolgimento nell’immaginare e svilup-
pare queste opportunità. Per incoraggiare una 
partecipazione attiva e solidale. Va in questa 
direzione la costruzione della nuova biblioteca, 
che sarà centro di incontri, di rassegne culturali, 
di autogestione di spazi.
Da ultimo, a luglio il Consiglio comunale ha ap-
provato gli “equilibri di bilancio” (una delle fasi 
del ciclo di bilancio), riscontrando una situazione 
economica-finanziaria equilibrata e adeguata, 
mentre alla prossima riunione approderà l’appro-
vazione del bilancio consolidato 2018. In ottobre 
il Consiglio discuterà invece le linee programma-
tiche del secondo mandato di Belinda Gottardi, 
che ispireranno la nostra azione. n
Andrea Pareschi
Capogruppo del Partito Democratico
andrea.pareschi@comune.castel-maggiore.bo.it
info@pdcastelmaggiore.org
Facebook: Partito Democratico Castel Maggiore

Andrea Pareschi

I laboratori del Keynes si potenziano
Nuove tecnologie per i laboratori di chimica e fisica

l 1 Kit di esperimenti di nanotecnologie

NanoSchoolBox;

Laboratorio di Fisica:

l 1 Videoproiettore interattivo Epson con fun-

zione Finger Touch ed ottica ultra-corta;

l 1 Document camera Epson;

l 1 PC Desktop con disco SSD di ultima genera-

zione;

l 1 Laser elio - neon;

l 1 Laser ray box + kit di ottica geometrica;

l 4 Arduino starter kit + sensori ad ultrasuoni;

l 6 Learning kit con scheda compatibile arduino 

uno R3;

l 5 Sparkfun inventor’s kit con arduino uno - 

V4.0;

l 5 Braccio robotico tinkerkit;

l 1 Robot beginner kit;

l 1 VUZE XR dual 2D 360 - 3D 180 VR camera;

l 1 oculus GO Standalone VR 64 GB.

Completano la dotazione dei due laboratori 6 

notebook di ultima generazione con disco SSD. n

Durante l’a.s. 2018/19 l’Istituto Keynes di 

Castel Maggiore ha ottenuto finanziamenti 

legati al PON FESR (Laboratori per lo svilup-

po delle competenze di base) per rinnovare e 

potenziare i Laboratori di Chimica e di Fisica. 

Grazie anche al lavoro della DSGA dott.ssa 

Gianna Magnoni, del prof. Mosca e della prof.

ssa Boscaro, il Keynes si è dotato di tecnologie 

all’avanguardia che consentiranno agli studenti 

di approfondire gli argomenti studiati e speri-

mentare nuove tematiche come quelle legate ad 

Arduino ed alla robotica. L’Istituto aprirà l’a.s. 

2019/2020 con le seguenti dotazioni:

Laboratorio di Chimica e Scienze:

l 7 Microscopi biologici binoculari digitali

OPTIKA, corredati di tablet e tastiera;

l 1 Stereomicroscopio binoculare digitale;

l 1 Misuratore di pH/ORP edge® digitale

Hanna Instruments;

l 4 Set di vetrini sul corpo umano

(tessuti normali e patologici);

SCIENCE CHEF AL KEYNES
Il 29 agosto si è concluso presso l’IISS Keynes di Castel Maggiore il progetto PON “Science Chef” 
organizzato dalla prof.ssa Farolfi e dalla prof.ssa Boscaro in collaborazione con il museo del Patri-
monio industriale e finanziato con fondi europei. L’incontro finale del progetto, a cui hanno par-
tecipato i genitori e gli studenti delle future classi prime del Keynes, è stato l’occasione per dare 
il benvenuto ai nuovi iscritti. Successivamente nel giardino della scuola sono stati allestiti cinque 
banchi e i ragazzi, che hanno partecipato al PON e che hanno quindi acquisito competenze sia 
comunicative che scientifiche, sono stati suddivisi in gruppi e hanno svolto dei semplici laboratori 
di chimica e fisica con materiale da riciclo. L’attività continuerà nel corso di questo anno scolastico 
perché, a PON concluso, verrà attivata una ulteriore collaborazione con le scuole medie del territo-
rio, attraverso cui gli studenti del Keynes potranno proporre attività di laboratorio ai ragazzi della 
secondaria di primo grado. Le ore di tutoraggio in classe presso le medie rientrano nell’attività 
dei “Percorsi per le competenze trasversali e l’orientamento”, la nuova dicitura sotto cui rientrano 
quelli che fino all’ scorso anno scolastico erano chiamati percorsi di alternanza scuola-lavoro. n

inComune | 37gente di castel maggiore



38 | inComune gente di castel maggiore inComune | 39gente di castel maggiore

Riaprono le scuole,
riparte il piedibus!

Il Piedibus è un servizio su base volonta-

ria per andare insieme a piedi a scuola: 

interessa le scuole primarie Bassi, Bertolini, 

Calvino. I bambini sono accompagnati da 

volontari attraverso un percorso stabilito: è 

come uno scuolabus, ma va a piedi!

E’ divertente, salutare ed ecologico!!!

Il Piedibus viaggia durante tutto l’anno 

scolastico, con il sole e con la pioggia, è 

sempre bello fare una passeggiata insieme! 

Per la sicurezza di tutti i bambini è neces-

sario indossare una pettorina catarifran-

gente.

Per informazioni: 

piedibertolini@gmail.com

piedibassi@gmail.com

piedibus.trebbo@gmail.com n 

Estate Ragazzi a Castel Maggiore

Un assolato martedì dello scorso mese di 

giugno ha visto i ragazzi della Parroc-

chia di Bondanello affrontare le restare del 

canale Navile con grande determinazione per 

raggiungere il parco dei Giardini - Ca’ Bura 

a Bologna. Il Parroco Don Daniele, i ragaz-

zi dell’organizzazione, hanno coordinato 

sapientemente l’uscita assieme ai referenti 

dell’Associazione I Pedalalenta - Fiab Castel 

Maggiore-Terre di Pianura.

Il percorso naturalistico del Navile, da Castello 

a Corticella ha stupito tutti coloro i quali lo 

affrontavano per la prima volta. E non è stato 

uno scherzo, in quanto il numero dei parte-

cipanti alla fine si è attestato sulle 180 unità, 

circa 150 dei quali dagli 8 ai 13 anni.

I volontari dell’Associazione hanno fornito 

come di consueto l’assistenza e la security 

per strade e ciclabili senza alcuna necessità 

di richiedere ulteriore assistenza. Nessuno ha 

forato e tutto si è svolto in allegria e serenità, 

a dimostrazione che le uscite in bicicletta non 

sono soltanto momento di svago e di aggre-

gazione ma anche di mezzo di trasporto “di 

massa”. Alla fine dei 15 Km tutti i partecipan-

ti erano stanchi, ma soddisfatti della giornata 

avventurosa e fuori dal consueto trascorsa. 

Un ricordo crediamo indelebile che li accom-

pagnerà in futuro. Arrivederci al 2020. n

Bruno Di Iorio
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rialzo) da parte dell’Agenzia del Territorio, entro 

il termine di 12 mesi. Ma cosa accade se - nel 

mentre - si è venduto l’immobile e si è pagata 

l’imposta di registro su un valore catastale cal-

colato partendo da una rendita poi corretta?

Già la legge n. 154/1998, art. 12, consentiva al 

contribuente di avvalersi della facoltà di chie-

dere la tassazione sul valore catastale proposto 

avendo come unica conseguenza, in ipotesi di 

“rialzo”, il dovere saldare la differenza dovuta 

senza sanzioni. Spesso, in ipotesi del genere, 

negli atti di trasferimento si invocava proprio la 

disposizione normativa di cui sopra per essere 

certi di non avere contestazioni in sede di liqui-

dazione dell’ulteriore imposta dovuta.

Questa ricostruzione è stata da ultimo confer-

mata dalla Corte di Cassazione con l’ordinanza 

n. 3409/2019, che ha espressamente riconosciu-

to che - a prescindere dal richiamato normativo 

in atto - il contribuente è sempre tenuto a 

saldare solo la differenza dovuta senza che gli 

sia addebitato altro. n

Notaio Fabio Cosenza

Prezzo valore e imposta di registro 
negli acquisti immobiliari

Chi acquista un’abitazione da un’altra 

persona fisica ha la possibilità di pagare 

l’imposta di registro non sul prezzo d’acquisto 

bensì sul valore catastale. Questo è calcolato 

utilizzando come indice di riferimento la rendita 

catastale moltiplicata per un coefficiente che 

varia se prima casa o seconda casa. Questo 

meccanismo - chiamato criterio “del prezzo-

valore” - è stato ideato per contrastare il feno-

meno dei pagamenti in nero nelle transazioni 

immobiliari, “costringendo” a pagare la tasse 

sempre sul valore catastale a prescindere dal 

prezzo convenuto; non si può però nascondere 

come, ad oggi, il valore catastale sia in genere 

assai inferiore rispetto ai valori di mercato.

Può però spesso capitare che la rendita ca-

tastale sia variata a seguito di interventi nel 

bene; tipico il caso in cui il venditore si accorge 

di difformità edilizia, presenta una pratica a 

regolarizzazione e all’esito della stessa il tecnico 

incarico modifichi la rendita. In tale ipotesi si 

parla di rendita proposta e la stessa può essere 

oggetto di correzione d’ufficio (ovviamente al 

Amarcord Caffè

A quali bisogni corrisponde ripercorrere 

i giochi della nostra infanzia? Molto di 

più che esercitare la memoria “Si viveva per 

giocare”, ricorda Orville. Oggi, 11 luglio, li 

abbiamo ricordati. Come il gioco delle 10 

figurine dei calciatori. Il primo giocatore le 

mette in bilico su un tavolo e chiede “Dor-

so o figura?”, Se indovina vince la figurina 

con cui hanno giocato, se sbaglia deve 

dare la figurina giocata più la sua. Intervie-

ne un altro partecipante: “Si puo’ giocare 

anche in altro modo, si fa andare dal muro 

alla terra. Per vincere deve cadere sopra la 

prima”. E lei quale ricorda? “Nascondino: 

uno, appoggiato ad un albero, conta fino 

a dieci, gli altri si nascondono. Li cerca, 

quando ne trova uno lo tocca, se il toccato 

scappa verso il centro è vincitore, altrimen-

ti prende il posto dell’altro”. E i genitori vi 

lasciavano giocare? “Sì, ma non amavano 

il -paglia in balle-”. Il fieno sotto attutiva 

le cadute volontarie dal balcone, dal tetto, 

così racconta Romano. E ci sono giochi che 

si fanno ancora? “Sì, giocavamo a nascon-

derci tra le siepi, una cocomera, e non una 

zucca, tagliata in corrispondenza degli 

occhi e la bocca, e una candelina dentro”. 

C’era già Halloween? “No, c’eravamo 

prima noi!” E il gioco della campana, 6 

quadrati in un rettangolo, si saltava, tutto 

uno zoppa-galletto fino ad esaurimento 

delle forze. Tirato un sasso piccolo, piatto, 

dentro un riquadro, disegnato in terra, si 

andava a prenderlo. Ore infinite di ricordi. 

Catturati dalla memoria della nostra fanta-

sia. Scopriamo, insieme, che i nostri giochi 

sono narratori ancora vivi della nostra 

esistenza, all’inizio di quelli che poi siamo 

diventati. n

Isa Evangelisti

Amarcord Caffè: incontri gratuiti e liberi 

giovedì ore 9.30/ 11.30, presso Centro 

Sociale S. Pertini, via Lirone 30

Castel Maggiore (Bo).

Per informazioni: Psicologo S. Rosano. n

I giochi durante il progetto estivo:
“Campana, nascondino e altri giochi…nel cortile del Pertini” 
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Un’idea squisita!

Si chiama SquisEat, ed è l’idea semplice 

e geniale di quattro giovani informatici 

laureati alla facoltà di Informatica di Bologna 

(tra i quali uno, Luca Morosini, di Castel Mag-

giore) accomunati dalla voglia di fare impresa 

con qualcosa di utile e innovativo. 

SquisEat nasce allo scopo di limitare lo spreco 

di prodotti alimentari freschi e di alta qualità, 

avanzati da servizi di ristorazione (catering, 

ristoranti, rosticcerie, etc) e che risultano 

ancora totalmente commestibili. Attraverso il 

servizio, un ristoratore comunica le porzioni 

di cibo rimaste e la posizione; un utente può 

selezionare tra i prodotti disponibili e ordina-

re direttamente a casa attraverso un servizio 

di consegna, assicurandosi un pasto di qualità 

ad un prezzo ribassato. 

Il ristoratore darà una mano all’ambiente 

utilizzando anche i piatti pronti ma avanzati, 

aumenterà la visibilità del locale, accrescerà il 

valore etico dell’attività combattendo concre-

tamente lo spreco alimentare.

Concentrata per il momento solo su Bologna 

città, SquisEat ha raggiunto in pochi mesi di 

sperimentazione dell’attività 300 iscritti al ca-

nale Telegram utilizzato per la gestione degli 

ordinativi: questo è significato 1250 porzioni 

di cibo vendute, 373 kg di cibo non sprecato, 

522 kg di Co2 non emessi!

Ovviamente non è solo un’intuizione: nella 

partenza di questo progetto entrano compe-

tenze (la app è stata progettata e realizzata 

da loro, ci sono state valutazioni del progetto 

imprenditoriale anche grazie al supporto 

dell’incubatore di imprese dell’Università di 

Bologna, vengono svolte attività di formazio-

ne e di scambio di esperienze, nonché le ne-

cessarie verifiche sulla normativa del settore).

Informazioni:

www.squiseat.it n

Ha a che fare anche con Castel Maggiore la nuova app che valorizza i prodotti 
invenduti e combatte lo spreco

Il team di SquisEat: Alberto Drusiani, Ossama Gana, Gabriele Calarota, Luca Morosini
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sbarra a terra, danza per adulti, fitness over 

60, danza in fascia e gravidanza, Pound e 

poi laboratori coreografici e teatrali.

Da Novembre sarà inoltre operativa la no-

stra nuova sede.

Stiamo già lavorando per la realizzazione di 

uno spettacolo dedicato ad Elton John nel 

mese di Dicembre.

Per ulteriori informazioni potete consultare 

il sito della scuola:

www.grandjetedanceacademy.it,

le nostre pagine social Facebook e Insta-

gram ed il nostro canale YouTube. n

Ripartono i corsi di Grand Jeté
Dance Academy!!

Torniamo a Castel Maggiore dopo “Il 

Mago di Oz”, lo spettacolo di chiusu-

ra dello scorso anno in cui tre allieve che 

si sono distinte per capacità, impegno e 

risultati ottenuti hanno ricevuto tre borse 

di studio per il nuovo scolastico: Chiara 

Breveglieri, Caterina Mazzoni e Beatrice 

Resca. A loro vanno i nostri complimenti ed 

i nostri auguri per continuare con lo stesso 

impegno verso nuovi traguardi.

È finita quindi la pausa estiva durante la 

quale però per i nostri allievi non sono 

mancati altri riconoscimenti. Le nostre 

congratulazioni vanno a Anna Tamburini e 

Kimberly Rossini che hanno ricevuto al Sum-

mer Camp ISTD di Sportilia una menzione 

speciale per l’impegno e il merito.

Grandi novità ci aspettano a GJDA:

oltre ai corsi di danza classica (dalla Baby 

class ad Advanced), danza contemporanea, 

modern theatre, hip hop i nuovi corsi di 

Pilates, tip tap, street jazz, Discovery Reper-

toire, Progressive Ballet Tecnique, corsi di 

Da “Il Mago di OZ” Ph. Alessandro Calvani

OPEN DAY MUSICALIA:
pronti per un nuovo anno in musica!

Il 12 ottobre 2019, dalle ore 17, in via 

Amendola n.1 a Castel Maggiore, vi aspet-

tiamo per un OPEN DAY dedicato ai corsi 

musicali organizzati dalla scuola Musicalia. 

Avrete la possibilità di assistere a lezioni 

aperte, provare gli strumenti, conoscere 

gli insegnanti, sentirli suonare e anche far 

sentire loro qualcosa, se sapete già suonare! 

Pianoforte classico e jazz, chitarra classica 

ed elettrica, violino, flauto traverso, batteria, 

basso elettrico, canto e corsi collettivi di mu-

sica d’insieme, canto corale per bambini e per 

adulti, corsi di teoria musicale unitamente al 

corso di propedeutica musicale per i bambi-

ni dell’età prescolare: l’offerta di Musicalia 

propone per tutti, piccoli ed adulti, percorsi 

personalizzati. Le lezioni sono ripartite il 23 

settembre ma è sempre possibile iscriversi!

Sedi dei corsi:  via Amendola 1, Casa Gialla, 

località Primo Maggio.

Per informazioni: tel.: 331.1219587

051.892128 dal lunedì al venerdì

dalle 10.00 alle 12.00. n

UN PARCO DA PAURA
Alle 16.30 del 31 ottobre
al parco di I° Maggio

Venite a mostrare il vostro coraggio!
Un parco di Streghe, Fantasmi e Vampi-
ri… quel pomeriggio sentirete solo sospi-
ri! I nonni del Centro faranno spavento e 
la festa sarà un vero portento!
Con gli scheletri farete merenda e anche 
quest’anno diventerà leggenda!
Il premio ZUCCA è alla seconda edizione 
e vincerlo sarà una vera missione!
Balli, musica, giochi e dolcetti faranno da 
cornice agli scherzetti!
Organizzata dalle mamme del Centro 
Antinori vi muoverete tra mostri, cimiteri 
e obitori
Al 349 5883649 dovrai telefonare se la 
gramigna vorrete mangiare! n
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BIMBIMBICI 2019
Domenica 6 ottobre i Pedalalenta invitano tutti i bambini a 
Bimbimbici, la manifestazione promossa per riaffermare il 

diritto dei più piccoli alla sicurezza negli spostamenti quotidiani. Soprattutto in quelli da 
casa a scuola.
Per questo l’associazione I Pedalalenta – FIAB Terre di Pianura propone a bambini, genito-
ri, nonni e amici di partecipare! Il ritrovo sarà alle 9.30 in Piazza Pace e alle 9.30 in Piazza 
Resistenza a Trebbo di Reno. Pedaleremo per una decina di chilometri nelle nostre campa-
gne in sicurezza grazie anche allo sguardo attento della Polizia Municipale. Pranzeremo tutti 
insieme all’ombra degli alberi del Centro Sociale alla Contea Malossi a Trebbo. Per il rientro 
pomeridiano a Castel Maggiore saremo accompagnati dalla Polizia Municipale. 
Quota assicurativa obbligatoria: adulti non soci euro 2,00, bambini gratis
Costo del pranzo: euro 5,00
Ricordatevi una piccola scorta di acqua per la pedalata. E’ consigliato l’uso del casco.
Informazioni: Sergio 3317068634 www.pedalalenta.it. n

Yoga a Castel Maggiore
Corsi per adulti e per over 65 a cura della scuola Tantrayoga

residenza a Castel Maggiore e portare un 

certificato medico di idoneità per la pratica 

dello Yoga.

Corso yoga per adulti: la scuola organizza 

tutti i mercoledì dalle 17,30 alle 18,45, presso 

la Casa Gialla (Via Primo Maggio 1), un corso 

Yoga per principianti/intermedi.

La durata di una lezione è di 75 minuti; oltre 

alle posture, Asana, vengono insegnate tec-

niche di respirazione, meditazione, purifica-

zione. Nello Yoga integrale che proponiamo 

lavoriamo sia a livello fisico, ma anche sulla 

circolazione energetica e sul piano mentale e 

questo porta alla riduzione dello stress e delle 

tensioni e ad uno stato di benessere generale.

Le iscrizioni sono ancora aperte e la prima 

lezione è sempre gratuita.

Sede dei corsi:

Casa Gialla, Via Primo Maggio 1.

Informazioni e iscrizioni:

telefonare al 366 4296684. n

Visto l’ottimo risultato degli ultimi 4 anni, 

la scuola TANTRAYOGA anche quest’anno 

organizza, in collaborazione con il comune 

di Castel Maggiore, un CORSO GRATUITO di 

Yoga dolce per Over 65.

Il corso è rivolto a tutte le persone a partire 

dai 65 anni; gli esercizi proposti sono semplici 

e alla portata di tutti e non richiedono una 

preparazione precedente.

Le lezioni si svolgeranno tutti i lunedì dalle 

9,45 alle 10,45 a partire dal 21 OTTOBRE 

2019, e dureranno fino a APRILE 2020.

Lo Yoga per Over 65 è un tipo particolare di 

ginnastica dolce, adatta a tutti, che aiuta ad 

avere un miglior rilassamento fisico, riduce lo 

stress e calma la mente, migliora il movimen-

to e la flessibilità e rinforza i muscoli, migliora 

la capacità respiratoria, allevia i dolori cronici, 

migliora la qualità del sonno, mantiene la 

mente ed il corpo allenati.

Per partecipare ai corsi bisogna avere la 
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Sport Comando Forze Operative Terrestri di Supporto 
in Verona e organizzata dal Reggimento Genio 
Ferrovieri con la collaborazione del Gruppo 
podistico della Polisportiva Progresso. L’evento, 
aperto a tutti, ha avuto un ottimo successo, con 
una consistente partecipazione da parte della 
popolazione civile che ha visto la presenza anche 
del primo cittadino di CASTEL MAGGIORE. Per 
venire incontro ad ogni grado di allenamento si 
sono organizzati diversi circuiti cittadini di distan-
za variabile. Un’occasione speciale finalizzata a 
consolidare i rapporti fra la cittadinanza locale ed 
i militari dell’esercito Italiano. La manifestazione 
è iniziata alle ore 6.00 con la deposizione di una 
corona ai caduti ed ha avuto termine presso la 
Piazza d’Armi della Caserma Montezemolo, con 
il ringraziamento da parte del Comandante per 
la realizzazione di questo evento che, oltre a 
soddisfare lo spirito sportivo dei partecipanti, ha 
promosso sul territorio, l’immagine dell’Esercito. 
L’iniziativa si è svolta per la prima volta e contem-
poraneamente in 27 città italiane, da Bolzano a 
Palermo, sedi dei comandi dipendenti dalle Forze 
Operative Terrestri di Supporto, in collaborazione 
con Enti locali e associazioni sportive e ha visto la 
partecipazione di circa 10.000 tra militari e civili. 
Per dare il via ideale all’attività in tutte le suddette 
città, è stato esploso un colpo a salve di cannone 
al Comando Artiglieria di Bracciano. La pratica 
sportiva, costituisce la base sulla quale condurre 
l’addestramento militare che consente alle Unità 
dell’Esercito di essere sempre pronte ad interveni-
re sul territorio nazionale e all’estero per la salva-
guardia della sicurezza dei cittadini e del Paese.

BUON COMPLEANNO PROGRESSO VERTICALE!
Ad Ottobre, la sezione ARRAMPICATA della Poli-
sportiva Progresso compie 25 anni d’attività.
25 anni di presenza in un territorio che, non ha 
certo vocazioni “alpine”, è un traguardo da non 
sottovalutare! In questi anni abbiamo fatto un 

PROGRESSO CALCIO:
OBIETTIVO SALVEZZA PER LA SERIE D AL VIA! 
Domenica 1 settembre è partita la serie D. Il 
Progresso,fresco della splendida promozione otte-
nuta nell’anno del Centenario, è stato inserito nel 
girone D, composto da 18 squadre: 7 lombarde, 
fra cui il Mantova, favoritissimo per la promozio-
ne in C, 7 emiliane e 4 romagnole. 
La società, per affrontare adeguatamente un 
campionato così impegnativo, ha profondamente 
rinnovato lo staff: dal nuovo direttore sportivo, 
Simone Matta, all’allenatore, Roberto Moscariello, 
con i suoi collaboratori. Altrettanto dicasi per la 
rosa: esperti giocatori di categoria sono stati af-
fiancati a giovani da valorizzare. Anche l’impianto 
di gioco ha dovuto essere messo in regola per 
la nuova serie: in attesa del completamento dei 
lavori le prime partite casalinghe vengono dispu-
tate al centro sportivo “Filippetti” a Riale di Zola 
Predosa, dove il Progresso ha esordito superando 
l’Alfonsine per 2-1.L’8 settembre, alla II giornata, 
fuori casa, ha battuto la Savignanese 2-0, ma 
nella successiva ha dovuto arrendersi ai lombardi 
del Ciliverghe per 1 a 3. 
Valerio Montanari

CORRI E 6.00 CON L’ESERCITO
Castel Maggiore. 6 settembre 2019 - L’Esercito e 
la città di Castel Maggiore si sono allenati insieme. 
La manifestazione podistica denominata “CORRI 
E 6.00 CON L’ESERCITO” è stata promossa dal 

molto affetto e simpatia questo evento, met-
tendo a disposizione degli Atleti la struttura (fra 
l’altro molto apprezzata dalla Nazionale Colom-
biana) cercando di farli sentire a proprio agio. 
Questo evento ha dato la possibilità di entrare in 
contatto con altre realtà sportive, molto lontane 
da noi culturalmente ma molto vicine nello sport: 
abbiamo conosciuto nuove persone che ci hanno 
insegnato cose nuove di un paese lontano ed 
alle quali abbiamo dimostrato tanto affetto ed 
amicizia, accogliendole con tutto il calore di cui 
siamo capaci. Durante gli allenamenti le squadre 
hanno provato le varie fasi, seguiti da due arbitri 
Internazionali e un arbitro Mondiale i quali hanno 
giudicato e analizzato tutte le esibizioni, dando 
consigli e correggendo gli errori. n

promozione di questo sport a 360°; dalle serate 
prova all’aperto alla valorizzazione di siti naturali, 
dagli innumerevoli corsi base alle gare junior e 
senior, dal supporto alle didattiche sportive al 
mantenimento di un gruppo d’appassionati che 
ancora oggi è pronto a rinnovarsi e rimettersi in 
gioco. Anzi, non si tratta più di gioco perché, alle 
Olimpiadi di Tokyo 2020, l’arrampicata sportiva 
diventerà disciplina olimpica! Finalmente, l’inte-
resse dei media e del pubblico, potrà apprezzare 
meglio quest’attività sportiva comprendendone le 
diversità con mondo dell’alpinismo da cui è nata. 
Tantissime persone già ci chiedono come fare per 
avvicinarsi a questa nostra realtà ma, specialmen-
te i giovani sono e ne saranno sempre più attratti. 
Proprio per loro abbiamo dedicato, nel nostro 
calendario programmatico, specifiche giornate 
per iniziare a muoversi sul verticale.
Presentazione attività Junior e preiscrizioni: LUNE-
DI’ 23 SETTEMBRE 2019, dalle 17 alle 19
Presentazione attività Adulti e preiscrizioni: LUNE-
DI’ 7 OTTOBRE 2019, alle ore 21 
INFO: www.progressoverticale.bo.it

ALLENAMENTO DELLE NAZIONALI DI KATA DI 
JUDO PRESSO LA POLISPORTIVA PROGRESSO
Nella nostra palestra di Arti Marziali, per 15 giorni 
dal 4 la 19 agosto abbiamo avuto la fortuna di 
ospitare due Nazionali di Kata di Judo in prepara-
zione dei Campionati Mondiali che si si sono svolti 
in Korea dal 4 al 6 Settembre 19 con buoni risulta-
ti per l’Italia. Stiamo parlando delle Nazionali 
Italiana e Colombiana, le quali sono state nostre 
ospiti per la preparazione di rifinitura in vista dei 
Campionati Mondiali. La Società ha accolto con 
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URP

l Ufficio Relazioni con il Pubblico:
 051.63.86.781/782/784
 Piazza Pace - orario:
 lunedì, mercoledì, giovedì e venerdì: 8.30-13.00
 martedì: 13.00-19.00
 sabato: 8.30-12.15

TUTELA DEL CITTADINO

l Polizia Municipale Reno Galliera:
 Uffici 051.89.04.750
 Emergenze: 800.800.606
l Carabinieri: 112
l Vigili del Fuoco: 115

PRONTO INTERVENTO

l Hera
 Acqua e Fognatura: 800.713.900
 Gas: 800.713.666
l Enel:
 803.500

SERVIZI ALLA PERSONA

l Sportello Sociale e Scolastico:
 051.63.86.842/844/747
l Sportello Migranti:
 051.63.86.799
l CIOP, Informa Giovani, Sportello Lavoro:
 051.63.86.772
l Servizi Culturali:
 051.89.04.821/825
l Biblioteca Comunale N.Ginzburg:
 051.71.30.17
l Centro Giovani Zona X:
 051.63.86.787

SERVIZI DEMOGRAFICI

l Servizi Anagrafici:
 051.63.86.758/770
l Servizio di Stato Civile:
 051.63.86.745
l Servizio Elettorale:
 051.63.86.732

SERVIZI FINANZIARI

l Servizio Tributi:
 051.63.86.707
l Servizio Ragioneria:
 051.63.86.775
l Sportello TARI:
 051.63.86.769

SERVIZI TECNICI

l Sportello Geovest:
 800.276.650
l SUE - Sportello Unico per
 l’edilizia, l’urbanistica, la mobilità:
 051.63.86.713/768
l SUAP
 Unione Reno Galliera:
 051.89.04.711/720
l Servizio Ambiente:
 051.63.86.764

SERVIZI ISTITUZIONALI

l Ufficio del Sindaco:
 051.63.86.702
l Segreteria Generale:
 051.63.86.861
l Presidenza del Consiglio Comunale:
 051.63.86.783
l Ufficio Stampa e Comunicazione:
 051.63.86.738

IL COMUNE AL TELEFONO

www.comune.castel-maggiore.bo.it comune di Castel Maggiore




